



variada

## Construir, ¿con qué respaldo?

Las industrias locales devienen necesidad y alternativa para la ejecución de viviendas en Trinidad

»4



informativa

## El Yayabo viste de guayabera

Regresa la Feria Tecnológica con atractivas opciones que invitan a los espirituanos a compartir y aprender

»3



deporte

## Se despiertan los bates

La ofensiva de los Gallos ha sido un puntal para lograr mayor número de victorias en las últimas subseries

»7



Más de 220 estudiantes de las escuelas pedagógicas de Sancti Spíritus recibieron sus títulos. /Foto: Vicente Brito

# Nuevos maestros a las aulas

La hornada de pedagogos proveniente de las escuelas pedagógicas de Sancti Spíritus incrementará la cobertura docente en el territorio

Greidy Mejía Cárdenas

Las aulas espirituanas se nutrirán con más de 220 egresados de las escuelas pedagógicas de Sancti Spíritus, profesionales que incrementarán la cobertura docente en el territorio.

Los nuevos maestros graduados de nivel medio superior en las especialidades de Primera Infancia, Educación Especial, Enseñanza Primaria, Secundaria Básica —primera graduación de esta disciplina en la provincia—, Enseñanza Técnica y Profesional y Maestro Primario en la asignatura de Inglés llegarán hasta los centros educacionales de sus municipios de residencia, quienes no solo tendrán el reto de dar clases con la calidad requerida, sino también de enaltecer los valores éticos que deben caracterizar a todo pedagogo.

Según explicó a Escambray Carlos García Morales, jefe del Departamento de Formación, Superación y Actividad Científica Educacional en la Dirección Pro-

vincial de Educación, dichos profesionales exhiben hoy sus títulos de graduados después de haber transitado por un período de enfrentamiento a la covid, en el que no faltaron las adecuaciones curriculares, las cuales garantizaron la continuidad del proceso docente-educativo.

García Morales precisó que los nuevos educadores tendrán la posibilidad de ingresar de forma directa a la Educación Superior para egresar dentro de cuatro años como licenciados.

A pesar de esta inyección de fuerza laboral que arribará a las aulas espirituanas, al decir del jefe del Departamento de Formación, Superación y Actividad Científica Educacional, todavía existen debilidades con la cobertura docente en las especialidades en las enseñanzas Primaria y Secundaria Básica.

El funcionario expresó que la Formación Pedagógica en la provincia prevé para el venidero período lectivo elevar la preparación integral de los egresados y consolidar la atención individualizada al primer y segundo año de estas carreras.

# No pasar la hoja a la covid

La provincia continúa clasificando como uno de los territorios del país con más contagios. Durante la semana se informaron 388 espirituanos infectados

Dayamis Sotolongo Rojas

Por más que muchos a estas alturas de retorno a la eufemística “nueva normalidad” crean que la covid es un mal del pasado, la realidad viene a hacer trizas tal absurdo. Y echa por tierra cualquier síntoma de mejoría —aunque no desdigo que lejos estemos ya de las estratosféricas cifras informadas aquí en meses anteriores— si nos atenemos a un dato: en los últimos seis días se han reportado 388 espirituanos infectados con covid, dispersos por los ocho municipios.

Y las estadísticas vienen a apuntalar, además, la certeza de que la complejidad epidemiológica parece ser crónica en algunos de los territorios espirituanos, pues en pico pandémico o no continúan siendo los de mayores personas positivas al nuevo coronavirus. En esa reiteración de gravedades son redundantes Sancti Spíritus, donde se computan en lo que va de semana 157 diagnosticados; Cabaiguán, 69; Fomento, 38; Yaguajay, 34, y Trinidad, 28.

Tal deterioro de los indicadores epidemiológicos ha venido a elevar, como ha solido suceder, la tasa de incidencia de casos confirmados de la provincia —que a su vez se inscribe como una de las más altas de Cuba—: 261.88 por 100 000

habitantes con 1 212 confirmados en la última quincena.

Por encima de la varilla de la media provincial, que no es tan baja como pudiera creerse, se hallan: Cabaiguán con 356.40; Sancti Spíritus, 330.62; Fomento, 331.22 y La Sierpe, 324.29.

Y para ponerle la tapa al pomo de tantas certidumbres bastaría saber, según se informa en el parte oficial emitido por la Dirección Provincial de Salud cada mañana en *Radio Sancti Spíritus*, que 493 casos permanecen activos en la provincia, de ellos 415 en ingreso domiciliario.

Es ese último punto: el aislamiento hogareño lo que viene a recordarnos, acaso, uno de los talones de Aquiles de la pandemia aquí, como lo ha sido el incumplimiento de las medidas establecidas, principio y retorno de los rebrotes todos. Estar en casa, por tanto, no puede convertirse otra vez en la punta de la madeja de casos y más casos.

Que la variante ómicron sea más contagiosa y menos agresiva, que la inmunización con las vacunas anticovid nos siga poniendo a salvo, que la enfermedad en muchos curse ahora como un catarro... son condicionantes realísimas; pero nada nos puede hacer olvidar que la covid sigue al acecho —que a algunos los enferma y los mata— y mucho menos hacernos pasar de hoja.



No descuidar las medidas de protección sigue siendo un imperativo para los espirituanos en esta nueva etapa. /Foto: Vicente Brito